

Sindicalistas de 36 países condenaron las dictaduras de Centro y Sudamérica

Con un llamamiento a la unidad y la solidaridad, y una dura crítica al imperialismo y la política antiobrera que practican las trasnacionales en América Latina, se clausuró ayer el séptimo consejo general del Congreso Permanente de Unidad y Solidaridad de los Trabajadores de América Latina y el Caribe, celebrado en esta ciudad, con la participación de delegados de 36 centrales obreras de la región.

En el documento intitulado "Llamamiento de México",

signado por las delegaciones que concurren a la reunión, se advierte que el mundo se encuentra de nuevo en los umbrales de la guerra fría, bordeando los límites de una catástrofe económica y financiera sin precedentes, ya que se ha intensificado la carrera armamentista, en tanto los países subdesarrollados tienen una deuda de 300 mil millones de dólares, misma que se calcula llegará a los 700 mil millones para 1985.

Ante esta realidad, añade, se impone la más decidida

participación del movimiento sindical en la unidad de acción y la solidaridad de los trabajadores, frente a las continuas violaciones de los más elementales derechos humanos, económicos, políticos, sociales y sindicales.

El Consejo decidió defender resueltamente los logros económicos, políticos, sociales y sindicales de las revoluciones cubana, nicaraguense y granadina frente a las amenazas de agresión directa del imperialismo norteamericano.

Asimismo, la condena a las dictaduras de El Salvador, Bolivia, Guatemala, Uruguay, Paraguay, Chile y Haití y el apoyo a los pueblos que luchan por su liberación, especialmente la que libran los trabajadores de El Salvador y de Bolivia.

Condenó el amañado y antidemocrático plebiscito que el dictador chileno Pinochet ha convocado para tratar de tergiversar su aislamiento interno y externo, y manifestó su rechazo enérgico a la presencia militar de los Estados Unidos en el Caribe.

EXCELSIOR

Promueven los Sindicatos Argentinos la Unificación del Movimiento Obrero

BUENOS AIRES, 22 de agosto. (PL) — Las tres principales agrupaciones del sindicalismo argentino arribaron finalmente a coincidencias iniciales para la unificación del movimiento obrero, casi cinco meses después de que fracasara el primer intento realizado.

Dirigentes de la Comisión

de los 25, del grupo de los 20 gremios y de la Comisión Nacional del Trabajo coincidieron en declaraciones optimistas sobre la posibilidad de la unidad, al término de una reunión que realizaron en esta capital.

Informaron además que el próximo miércoles volverán a reunirse para "abordar los temas de fondo que impidieron hasta ahora la unidad del movimiento obrero".

Las tres agrupaciones surgieron después del golpe militar de marzo de 1976, tras el cual se dispuso la intervención militar de los más importantes gremios del país y de la Confederación General del Trabajo (CGT), declarada disuelta posteriormente.

Los sindicalistas dijeron que el encuentro efectuado ahora puede calificarse como "la primera reunión de la nueva CGT".

Las comisiones nacionales del trabajo y de los 25 lograron un primer acuerdo unitario en septiembre del año pasado, sin la participación del grupo de Los 20,

y constituyeron la conducción Unica de los Trabajadores Argentinos (CUTA), la cual se dividió en abril último.

En el fracaso de ese primer intento unitario, logrado tras prolongadas gestiones, así como en la imposibilidad de que se concretara la unidad hasta ahora, influyeron decisivamente diferentes intereses personales y de grupo, según denuncias de distintas agrupaciones sindicales del país.

El nuevo proyecto unitario es más amplio que el anterior, por cuanto incluye al grupo de los 20 gremios, pero persiste la discriminación al sector clasista del sindicalismo argentino, no obstante lo cual se considera importante la gestión iniciada.

Por otra parte, los sindicalistas están presionados a lograr la unidad para enfrentar las diversas medidas oficiales que paso a paso van quitándole poder al movimiento obrero, así como para canalizar las crecientes demandas de los trabajadores.